

¡ALERTA!

Año III. Núm. 79



Semanario Independiente



MAZARRON

19 de Febrero de 1933

REDACCION Y ADMINISTRACION

Convento, 9

Los señores colaboradores de este semanario, responden con sus firmas del texto de sus artículos.

DIRECTOR PROPIETARIO

GINES SANCHEZ VERA

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Mazarrón un mes (cuatro semanas) 0'60

Fuera " " " " 0'70

Número suelto, de venta en esta redacción, 0'15

Crónicas de Barcelona

La Primera Crisis

La crisis producida en el primer Gobierno de la Cataluña autónoma tiene características muy definidas para que sea posible jugar con el equívoco y desvirtuar los lógicos efectos que ha de producir, tanto en el desenvolvimiento de las actividades del nuevo Gobierno como en la vida interna de la Esquerra, que vé delimitadas con una publicidad nociva las diversas posiciones interiores que provocan la heterogeneidad del partido.

Para quienes venimos auscultando constantemente el cuerpo político catalán no ha constituido ninguna sorpresa lo ocurrido. Sabíamos que el actual Presidente de la Generalidad tenía excesivas ansias de ejercer un poder personal ilimitado, de infundir al Gobierno catalán su concepto patriarcalista de la política, hijo del hombre que vive en la certeza de no conocer el error. Y el caso del Sr. Maciá, que no sabe comprender como ese ahijado político suyo que hasta ahora ha ejercido el Consejo de Gobernación ha podido tener ideas propias al margen de su personal intervención, se ha producido en la mayoría de los Consejeros. Su paternalismo, le hacía vivir al "avi" en la certeza de contar con la incondicional colaboración de todos los que le rodeaban; y a la hora de ponerse ésta en evidencia ha surgido esa discrepancia profunda que, con perfecta unanimidad, ha situado fuera del Gobierno catalán a lo más selecto y respetable que en el mismo había.

Lluhí y Vallescá y Antonio Xirau, que fueron en Madrid los infatigables paladines del Estatuto, recabándolo en nombre de la democracia y bajo la reiterada promesa de su lealtad personal, no habían calculado bien la importancia del compromiso que adquirían. Y cuando han querido interpretarlo rectamente, idealmente, constitucional y honradamente, han caído derrotados por quienes no dieron la cara en nombre de Cataluña; por quienes se quedaron aquí poniendo en constante peligro la obra que aquellos venían realizando en el Parlamento español, con amenazas de hacer la revolución si no se aprobaba el Estatuto.

Por tierra Africana

(DIALOGO)

Caminaba yo cierto día por el Zoco de Beni Sicar contemplando las costumbres marroquíes, cuando del bullicio allí reinante se desprendió un moro que, descansando su diestra sobre mis hombros me hizo salir de mis meditaciones

—¡Hola paisa, Alá te proteja!— dijo con expresión cariñosa y en un español perfecto. Existía entre nosotros una amistad grande y verdadera. —¿Cómo va la vida por estos arrabales?— le pregunté.

—Mal, muy mal amigo español. No puedes darte una idea, ni aún pensar si quiera lo que aquí ocurre. Cada día vamos peor, retrocediendo en vez de progresar. Parece ser que estamos condenados

a todos los martirios. Es inútil todo lo que se hable queriendo atraer al obrero a su primitivo estado; ha germinado de tal forma la ponzoña, que te insultan si pretendes decirles la verdad.

—Ven, acércate y detenidamente hablabamos.

Continuamos andando hasta guarecernos del airecillo en una jaima, y, me obséquió con un te suculento que departimos en cuclillas.

—¿Ves aquí aduar que sobre el valle se extiende con sus ruinosas jaimas, —insinuó con el índice de su diestra. Es Saftraula, teatro donde se desarrollan tragedias que dan lugar a las más bochornosas

Así ha sido fatalmente. Y como en política resulta que a los vencidos han de sucederles los vencedores, ya han sido cubiertas por éstos las bajas que habían hecho en las filas del Gobierno de Cataluña.

¿Cuál va a ser ahora la orientación que va a seguirse? Los hechos no han de tardar en decirnoslo; pero anotemos, por lo pronto, nuestros temores de que el rumbo sea menos democrático y todavía más separatista que el que se siguió hasta ahora. La mayor homogeneidad ideológica del Consejo y los antecedentes de quienes lo componen nos despiertan esta opinión.

Porque quienes han triunfado son los hombres que representan más genuinamente aquel intento de Prats de Monlló donde se pretendía conquistar con las armas la independencia de Cataluña, y los que después organizaron ese ejército de "escamots" que está proyectando su sombra sobre Cataluña como un amago de fascismo.

Hispaco

e insolentes tropelias que conocerse puedan. Esas escasas moradas que apenas divisas y que al parecer están entregadas al reposo, aún en esas horas, se fragían en algunos cerebros tales ideas, que al ponerlas en práctica repercuten en nosotros las consecuencias. Este aduar siempre fue modelo de virtud, tranquilidad y compañerismo. Hoy, sin saber a qué es debido nos despreciamos, y, ¡¡¡fíjate bien! si ante alguno de los obreros, dices que "Fulano o Zutano" tiene la culpa de todo, te injurian y tienes que disgustarte. Esto que pasa aquí es insostenible.

—Para qué continuar, amigo, si esto no tiene fin.

—Así no hallareis nada beneficioso, pues según tus palabras, la misión vuestra es estropear y combatir vuestra propia causa.

—Es necesario que rectifiqueis y os unais en abrazo fraternal, —le dije.

—Sí; la razón te sobra pero ¿quien los convence?. Cada cual cree que su táctica es la más acertada, y, no hay medio de convivencia social.

—Que lo haga quien desde la infancia fué un parásito, tiene su explicación... pero en nosotros... no la hay.

—En España, estoy seguro que no ocurre esto. Sois civilizados y os impondríais.

—¡Oh... España!. Desconoces mi país. Allí no hay odios, ni nos miramos con indiferencia. Todos somos compañeros. No hay luchas, ni «ambiciones»... ni nadie se parapeta en nuestra profesión para lograr "enchufes". El obrero es atendido y "respetado"; no escasea de nada por que el menor indicio conceden lo que se ansia... Castigos severos... se desconocen; no se apalea a nadie, como haceis vosotros, por que, ni el pueblo lo consentiría, ni la conciencia de los que "mandan" se lo dicta.

—Además, para atender las peticiones del obrero, hay creado un organismo denominado... «Chanchulllos, Mixtos» que es el encargado de resolver los conflictos... y obra con una "parcialidad" que no da lugar a dudas. Si vosotros lográrais crear

estos «mixtos» estaríais como nosotros; ¡"encantados"!.

—¿Y mi pueblo?. ¡Oh; mi pueblo es el modelo!. La civilización está muy adelantada allí. Vivimos, como si digéramos en un «Eden familiar».

—Nadie ambiciona cargos. Como el obrero no hay otro... siempre en completa «armonía», nadie se disgusta por que no existe el rencor.

—El odio quedó abolido y reina —perdón— una paz poderosa.

—La traición y la maldad se ausentaron... En fin, somos muy «buenos», amigo Mohamet.

Coriamos el diálogo, entristecidos, yo, por lo que me había narrado, y orgulloso él, al comprender que los hombres pueden redimir su vida con la unión mutua.

Salí despues de cruzarnos el saludo, quedando citado para otra ocasión, en la cual continuaríamos el relato; y, mientras caminaba iba pensando entre sí... ¡es imposible; en Mazarrón no podría ocurrir esto...!

¿Verdad que no, Lector?.

Alfonso Rodríguez

Mazarrón y Febrero 1933

Cosas de la Semana

—¿Se puede?

—¡Adelante!

—¿Está el Duende?

Está... y mochalos perdido. Se ha empeñado en hacer un aparato parecido a la «Televisión» y ahí, en esa habitación, se pasa las horas muertas.

—Dígame que salga pues traigo un pecado urgente.

—¡Voy volando! ¡Perico, Anacleto, se que te buscan!

—¡Salud y magisterio, compañero Carlitos! ¿Qué desea el feliz y castigador ente mortal?



AYUNTAMIENTO DE MAZARRÓN